

Petroprecios, cerca de niveles no óptimos (El Financiero 03/02/11)

Petroprecios, cerca de niveles no óptimos (El Financiero 03/02/11) Eduardo Jardón Jueves, 3 de febrero de 2011

- Economía mundial en riesgo, si rebasan 115 dpb.
- Alza, perjudicial para el sistema fiscal mexicano.
- Ingresos extra reducen urgencia de una reforma.

Los precios internacionales del petróleo se están acercando a niveles que podrían tener un impacto negativo en la actividad económica mundial. El crudo de referencia en Estados Unidos, el WTI, cerró ayer en 90.86 dólares y acumula un alza de 26 por ciento en los últimos cinco meses, casi 20 dólares más. La cotización del Brent finalizó en 102.34 dólares, lo que representa un repunte de 36 por ciento desde agosto de 2010, y además se encuentra en su mayor nivel en 29 meses. Para analistas de Bank of America, un precio del crudo por arriba de 115 dólares podría poner en riesgo a la economía mundial. En un reporte, el banco estadounidense estimó que Turquía, países periféricos de Europa, la India, Corea e Indonesia podrían resultar afectados si los precios globales del crudo promedian entre cien y 120 dólares por barril este año. Pero si su rango es mayor, entre 120 y 130 dólares, casi todos los importadores netos de energía, como Alemania, Japón, China y otros países de Asia, podrían salir dañados. Sin embargo, indicó que es poco probable que los precios se ubiquen por arriba de 115 dólares, ya que la OPEP dispone de una mayor capacidad instalada no utilizada. A principios de año, el economista en jefe de la Agencia Internacional de Energía, Fatih Birol, mencionó que el precio del petróleo estaba entrando en una zona peligrosa y que sus importaciones se están convirtiendo en una amenaza para la recuperación. Aceleración La cotización del hidrocarburo aceleró su tendencia al alza en las últimas jornadas, ante los disturbios en Medio Oriente, pero muestran una fuerte recuperación desde agosto. Recientemente Banamex elevó su pronóstico para el WTI, de 90.4 a 96 dólares para este año, y de 80 a 86 dólares para la mezcla mexicana de exportación, detalló Lourdes Rocha, del Departamento de Estudios Económicos de la institución. La especialista señaló que los precios comenzaron a elevarse sustancialmente desde finales de 2010, pero hasta el momento no han tenido una repercusión en la marcha de la economía y, por el contrario, las expectativas económicas son cada vez mejores. Flavia Rodríguez, directora de finanzas públicas de aregional.com, mencionó que los elevados precios del crudo mexicano podrían generar recursos excedentes en este año, lo que resulta perjudicial para el sistema tributario. Esto, porque con recursos adicionales el gobierno no tendría la urgencia de aplicar una reforma fiscal que establezca sus ingresos, y no consideraría la necesidad de reducir el gasto corriente. Por otra parte, los recursos excedentes propiciarían mayores participaciones para los estados, lo que podría alentar un gasto operacional excesivamente mayor. En lo que va del año, el precio promedio de la mezcla mexicana es de 84.87 dólares, 19.5 por arriba del precio establecido en el programa económico para este año. Luis Flores, economista senior de Ixe, estimó que el precio promedio del WTI este año podría ser cercano a los cien dólares, y en el caso de la mezcla mexicana la cifra sería de 90 dólares. Para Rafael Camarena, economista de Santander, en la coyuntura actual, las cuestiones climáticas y políticas en Medio Oriente han elevado el precio del crudo, pero previó que su cotización podría moderarse.